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Добрый день, 
уважаемые коллеги и соратники! 

 
1. Вот уже стало доброй традицией собираться в этом составе, 

чтобы подвести итоги работы за прошедший год органов 
государственной власти и местного самоуправления, предприятий 
транспорта и дорожного хозяйства, органов образования, 
здравоохранения, МЧС, автошкол, ГИБДД, контролирующих 
организаций, научных учреждений, СМИ и общественности о 
состоянии  безопасности на дорогах Тюменской области. 

Обеспечение безопасности дорожного движения является 
составной частью задач обеспечения  личной безопасности, 
решения демографических, социальных и экономических проблем, 
повышения качества жизни и содействия  региональному развитию. 

Одним из инструментов достижения этих задач является 
федеральная целевая программа «Повышение безопасности 
дорожного движения в 2013 – 2020 годах». 

Аналогичные областные программы с очень серьезной 
финансовой поддержкой действовали все эти годы. В настоящее 
время у нас работает программа на 2014 – 2016 годы.  

 
2. Сегодня становится очевидным, что социально-

экономическое развитие регионов невозможно без дальнейшего 
совершенствования транспортных систем. 

Уместно отметить, что Тюменская область как динамично 
развивающийся регион  нуждается в увеличении протяженности 
автомобильных дорог и количества автотранспорта, кроме того, 
находясь в центре страны,  через  свою территорию пропускает 
огромное количество транспорта из других регионов. 

Это в значительной мере разрушает дорожное полотно, 
особенно в весенний и осенний периоды, увеличивает количество 
дорожно-транспортных происшествий. По данным экспертов, ущерб, 
который наносит дорожному полотну один грузовой автомобиль, 
равен ущербу от проезда по дороге 20 тысяч легковушек. У нас же 
ежесуточно проходят сотни большегрузных машин. С 1 ноября  2014 
года начнет действовать федеральный закон о взимании платы с 
большегрузов. 

 
3. В этой связи важным направлением в обеспечении 

безопасности дорожного движения являются строительство, ремонт 
и содержание автомобильных дорог. 

На эти цели в 2012 году было выделено 11,5 млрд. рублей, в 
2013 – 15 млрд. рублей, на 2014 – запланировано 12 млрд. рублей. 
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В 2014 году будет построено около 7 км новых дорог, 600 
погонных метров  дорожных развязок, отремонтировано более 212 
км автодорог. 

Сегодня более 300 населенных пунктов нуждаются в 
дорожном сообщении друг с другом. Для того, чтобы решить эту 
задачу, предстоит построить 1800 км дорог хотя бы в щебне. На эти 
цели ежегодно  направляется 5% средств дорожного фонда. 

Особую озабоченность вызывает состояние  дорог 
федерального значения. Именно здесь совершается 50% ДТП, 
гибнет и получает увечья значительное количество людей. 

Благодаря усилиям губернаторов 3-х субъектов федерации, 
депутатов от всех парламентских партий, нам удалось изменить 
отношение Правительства РФ к финансированию работ на 
федеральных дорогах. Наконец-то появилась надежда, что уже в 
ближайшее время эти трассы будут приведены в нормативное 
состояние и обеспечат безопасное и комфортное движение по ним. 

В расширении сети региональных дорог значительное место 
занимает программа «Сотрудничество», которая предполагает 
строительство дорог в 3-х субъектах федерации. Ярким примером 
этого является строительство автодороги «Тюмень – Нижняя Тавда 
– Междуреченский», которую с нетерпением ждут 
товаропроизводители и просто жители городов и районов Ханты-
Мансийского автономного округа и Тюменской области. 

Учитывая значимость города Тюмени как крупного 
промышленного и культурного центра региона, ему уделяется 
особое внимание. 

В нынешнем году  планируется завершение Восточного обхода 
вокруг областного центра, начато строительства мостов через реку 
Тура в створе улиц  Дамбовской и Челюскинцев, завершатся 
подготовительные работы по строительству моста через Туру на 
улице Мельникайте. 

Что касается путепровода через Транссиб, то продолжится 
работа по его строительству на ул. Монтажников, будут завершены 
право – и лево-поворотные съезды на дорожной развязке в районе 
улиц Мельникайте – Ставропольская. 

Для удобства и безопасности тюменцев в ближайшие годы 
планируется построить 25 пешеходных переходов.  

Тюменские строители начали применение новых технологий. 
На улице Пермякова уложен,  так называемый,  цементогрунт. В 
настоящее время по такой же технологии планируется 
реконструкция улицы Гагарина с выходом на поселок Утяшево. 

На Главном управлении строительства Тюменской области и 
Управлении автомобильных дорог Тюменской области лежит 
серьезная  ответственность за более активное внедрение новых 
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технологий, жесткий контроль за качеством строительства и 
содержанием автомобильных дорог, за создание на территории 
области современной развитой дорожной сети, не уступающей  
лучшим мировым стандартам. 

Для этого у них есть все силы и средства. 
 
4. В последние годы в области наметился значительный 

прирост автомобильного транспорта. В этом есть не только 
положительные, но и отрицательные стороны. Прежде всего, 
создаются определенные трудности и неудобства для жителей 
городов и районов: автомобилями забиты дворы, детские площадки, 
тротуары, пешеходные переходы, систематические пробки на 
дорогах в  «часы пик».  

Ситуация постепенно меняется в связи с принятием 
губернатором области решения о запрещении точечной застройки в 
Тюмени. 

Нам всем: органам власти и общественности предстоит 
сосредоточить усилия на том, чтобы впредь строительство домов 
велось с учетом современных требований по устройству 
парковочных мест, спортивных и детских площадок, велосипедных 
дорожек.  

Способствует совершению ДТП не только увеличение 
количества автотранспорта, но и несоблюдение скоростного режима 
при низкой пропускной способности улиц, старение автотранспорта, 
отсутствие должного контроля за здоровьем водителей и 
техническим состоянием транспорта, использование труда 
мигрантов. 

Особую тревогу у жителей Тюмени вызывает работа  
автобусов и такси. Люди в них не только травмируются, но и гибнут.  
К сожалению, ни руководству соответствующих служб города 
Тюмени, ни прокуратуре, ни межрегиональному управлению 
государственного автодорожного надзора, ни ГИБДД не удалось 
добиться перелома в этой чрезвычайной ситуации. Эта проблема 
затрагивает значительную часть населения и требует 
незамедлительного решения. 

 
5. В прошедшие годы  в области и, прежде всего, в Тюмени 

многое сделано по регулированию транспортных потоков, как на 
трассах, так и внутри населенных пунктов. Построены десятки 
километров  объездных дорог, развязок, путепроводов. 
Завершается оснащение оборудованием автоматизированной 
системы управления дорожным движением. Часть улиц переведена 
на одностороннее движение. Все это должно нам помочь в 
обеспечении безопасности и ликвидации пробок на наших дорогах. 
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Нам надо более активно использовать опыт  других стран по 
наведению порядка в этой сфере. 

Считаю, что наиболее перспективными путями решения 
должны стать: перевод чиновников на общественный транспорт, 
создание условий для езды велосипедистов, проезд в центр 
Тюмени за дополнительную плату, поездка на личном транспорте по 
четным или нечетным дням. Все это я предлагаю для обсуждения. 

 
6. Координатором областной программы «Повышение 

безопасности дорожного движения на 2014 – 2016 годы» и 
организатором всей работы по предотвращению дорожно-
транспортных происшествий является Управление Министерства 
внутренних дел Российской Федерации по Тюменской области и 
непосредственно УГИБДД. 

Этому подразделению удается решать многие вопросы, за что 
население области благодарно его сотрудникам и лично Геннадию 
Дмитриевичу Лоточкину. 

Прежде всего, удалось наладить работу по регистрации 
транспортных средств, в результате чего сократилось время 
стояния в очередях. 

Более четко организован прием экзаменов в автошколах. 
Много сил и внимания уделяется профилактике и воспитанию 

безопасного поведения на дорогах. 
В то же время, хотелось бы пожелать всем сотрудникам 

службы быть «более человечными» на дорогах, при этом оставаясь 
честными и принципиальными. Подчас совет и доброе слово 
инспектора  оказывают большее влияние на сознание людей. 

 
7. Особая роль в работе по обеспечению безопасности 

дорожного движения отводится автошколам. 
К сожалению, вот уже на протяжении более 20 лет государство 

так и не вникло по-настоящему в эту сферу деятельности, от 
которой зависит  здоровье, да и сама жизнь многих россиян. 

Передав в частные руки подготовку водителей, оно так и не 
приняло  достаточных мер для регулирования деятельности 
учебных заведений. 

А мошенники находят лазейки в действующем 
законодательстве и продолжают выпускать  брак, который 
оборачивается   обществу человеческими трагедиями. 

Наряду с такими важными составляющими как наличие 
материально-технической базы, квалифицированных 
преподавателей и инструкторов, соблюдение объема  часов в 
программах обучения и практике вождения, важную роль играет 
установление обоснованной минимальной стоимости обучения 
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водителей всех категорий. Это особенно касается категории «В», 
т.к. она самая массовая. 

Эта минимальная стоимость складывается из расчета затрат 
учебного заведения на зарплату работников, отчисления во все 
фонды, уплаты налогов и т.д. 

Однако в нашей области отсутствует данная цена за обучение.  
Это порождает  недобросовестную конкуренцию, занижение 

реальной цены в 2 – 3 раза. А обучение  при отсутствии 
материальной базы,  при минимуме изучения теории и практики 
вождения  автомобиля, приводит к тому, что только один выпускник 
такой школы из десяти с первого раза сдает экзамены. 

Все обращения «Союза автошкол Тюменской области» в 
департамент по ценообразованию и тарифам, Управление 
федеральной антимонопольной службы по Тюменской области, 
департамент по лицензированию, аккредитации, надзору и 
контролю в сфере образования Тюменской области не дали пока 
ответа на этот вопрос. 

В этой связи непонятна позиция Управления федеральной 
антимонопольной службы по Тюменской области, которая, вместо 
того, чтобы защитить права тюменцев на качественные услуги 
обучения и приостановить  деятельность автошкол, которые 
применяют заниженные «липовые» цены,  ведет борьбу  с 
законопослушными учебными заведениями. 

По информации министра транспорта Соколова  еще в 
сентябре 2013 года средняя цена за обучение  в автошколах не 
могла быть ниже 30 тысяч рублей. 

О подобных фактах занижения цены за обучение в автошколах 
шла речь в прошлом году на заседании коллегии МВД РФ, к 
сожалению, порядок в этой сфере так и не наведен до сих пор. 

Пользуясь случаем, хотелось бы обратиться к руководителям 
автошкол: не зарабатывайте деньги на здоровье и жизни наших 
земляков! 

А жителей области просил бы помнить, что нельзя получить за 
9 тысяч рублей услуги, которые сегодня стоят уже более 35 тысяч. 

Депутаты Тюменской областной Думы, учитывая 
неудовлетворительное состояние обучения тюменцев в 
существующих автошколах, приняли решение о проведении 30 
сентября т.г. Дня депутата, чтобы разобраться в этом важном 
вопросе, в значительной мере влияющем на состояние 
безопасности дорожного движения. 

 
8. Одним из механизмов наведения порядка на улицах наших 

городов и поселков, воспитания водителей по соблюдению правил 
дорожного движения стал областной закон «О порядке 
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перемещения задержанных транспортных средств на 
специализированную стоянку, их хранения, оплаты расходов на 
перемещение и хранение, а также возврата задержанных 
транспортных средств», принятый областной Думой 7.06.2012 г. 

Реализация данного закона позволила сдвинуть с мертвой 
точки решение проблемы освобождения    наших  улиц  и дворов от 
припаркованных в нарушение правил автомашин, повысить 
дисциплинированность водителей. 

В то же время, нам предстоит  дальнейшее 
совершенствование этого закона. Прежде всего, предлагается: 
предусмотреть в законе право на возврат автомобиля со стоянки не 
только владельцу, но и всем лицам, имеющим право на управление 
этим автомобилем. И второе, предлагается разработать  и внедрить 
SMS – сервис оповещения автомобилистов об эвакуации 
автомашины. Мы ждем и других предложений. 

 
9. Формирование современной законодательной базы, 

основанной на нормах международного права, должно и впредь 
находиться в поле зрения депутатов всех уровней. 

В 2013 году внесены изменения в ФЗ «О безопасности 
дорожного движения»,  в соответствии  с которыми юридическим 
лицам и индивидуальным предпринимателям запрещается 
допускать к управлению транспортными средствами водителей, не 
имеющих российских национальных водительских удостоверений. 

В этом же году в Кодекс об административных 
правонарушениях РФ введена административная ответственность 
за нарушение установленного порядка  проведения обязательного 
медицинского освидетельствования водителей транспортных 
средств, либо обязательных предварительных, периодических пред- 
рейсовых или послерейсовых медосмотров.  

Также усилена ответственность водителей за управление 
транспортным средством в состоянии опьянения. Дополнительно к 
лишению водительских прав вводится ответственность в виде 
штрафа  в сумме 30 тысяч рублей, за повторное нарушение – 50 
тысяч рублей. 

Сегодня в Тюменской областной Думе разрабатывается проект 
федерального закона, предусматривающий усиление 
ответственности  за перевозку пассажиров и багажа водителем 
легкового такси, не имеющим при себе соответствующего 
разрешения. 

На прошедшем 22 мая заседании областной Думы поддержано 
обращение Думы ХМАО – Югры к министру МВД РФ В.А. 
Колокольцеву о внесении в нормативно-правовые акты 
ответственности за нарушение правил движения в жилых зонах. 
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Составной частью работы органов власти и общественности 
является информирование, разъяснение и применение 
принимаемых законов. 

Ликвидация правового нигилизма, воспитание 
законопослушных граждан должно вестись  на протяжении всей 
жизни, начиная с детского возраста. 

 
10. В области продолжается работа по совершенствованию 

профилактики детского дорожно-транспортного травматизма 
образовательными учреждениями. 

Благодаря целенаправленной работе департамента 
образования и науки Тюменской области, коллективов школ и 
детских садов, в области стало нормой проведение комплекса 
мероприятий с детьми и их родителями. 

Особо отрадно, что эти занятия проходят в специально 
оборудованных автогородках, автоклассах по безопасности 
дорожного движения, которые создаются  во всех городах и 
районах. Задача состоит в том, чтобы они появились в каждом 
учебном заведении. 

Через несколько дней наши дети уйдут на каникулы,  и у них 
появится больше времени находиться во дворах и на улицах. Надо 
еще раз напомнить ребятам и их родителям о необходимости быть 
предельно  внимательными и осторожными в эти летние дни. 

Важным фактором по ликвидации правового нигилизма, 
воспитания культуры поведения на дорогах является дальнейшее 
совершенствование работы со всеми категориями населения с 
применением радио, телевидения, интернета, уличной рекламы, 
печатной продукции, включая шоковую пропаганду. 

Результаты этой работы должны войти прочно в жизнь каждой 
семьи, в сознание каждого человека, стать нормой поведения наших 
земляков, обеспечить  уважительное отношение водителей на 
дорогах к новичкам, женщинам, пешеходам. 

 
11. В сохранении здоровья и жизни наших граждан, попавших в 

ДТП, чрезвычайно велика роль первой медицинской помощи. 
Сегодня мы должны ставить перед собой задачу, чтобы первую 
медицинскую помощь пострадавшим могли оказывать сотрудники 
МЧС, ГИБДД и все граждане, оказавшиеся первыми на месте 
происшествия. 

 
12. Уважаемые коллеги! Наш форум проводится уже в пятый 

раз. Его инициатором является фракция партии «Единая России»  в 
Тюменской областной Думе.  В организации форума принимают 
активное участие Правительство Тюменской области, тюменские 
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вузы.  Форум позволяет нам выявлять наиболее проблемные места 
в комплексе мер, направленных на обеспечение  безопасности 
дорожного движения, использовать положительный опыт других 
регионов страны и государств. 

Наш форум является продолжением той работы, которую 
проводит Совет Федерации во главе с В.И. Матвиенко. По ее 
инициативе 25 – 26 сентября в Санкт – Петербурге пройдет Пятый 
международный конгресс, основной темой которого станет 
обсуждение вопросов безопасности участия молодых людей в 
дорожном движении. 

В рамках конгресса предполагается обсудить пути сближения 
и гармонизации законодательства разных стран, приоритетные 
направления государственной политики в сфере обеспечения 
безопасности дорожного движения, вопросы взаимодействия 
органов госвласти с общественными, в том числе, молодежными 
организациями, в формировании дорожно-транспортной политики и 
системы  обеспечения безопасности дорожного движения. 

В центре внимания конгресса  будут проблемы обеспечения 
безопасности на дорогах молодого поколения, в том числе, высокие 
показатели молодежного дорожного травматизма и выработка 
конкретных способов решения данных проблем с учетом фактора 
гражданской активности молодежи.  

Сегодня вместе с нами работает Общественная молодежная 
палата  при Тюменской областной Думе  и представители 
молодежных организаций, в том числе, и байкеры.  

Мы надеемся, что от них поступит много дельных 
предложений. 

Еще одно важное  событие состоится сегодня по инициативе 
единороссов. В 14.00 на Цветном бульваре  в районе ЦУМа  будет 
дан старт  акции «Я – за безопасные дороги!». Мы приглашаем всех 
принять в ней участие. 

Пользуясь случаем, хотел бы от имени организаторов форума 
поблагодарить присутствующих в этом зале и всех, кто активно 
участвует в работе по сохранению жизни и здоровья наших 
земляков на дорогах. 

 
Спасибо за внимание! 
 

 
 

 


